

Por Alex von Baer

**C**on un pin azul del logo del nuevo partido Frente Amplio en su chaqueta el diputado Gonzalo Winter da esta entrevista, con miras a sus elecciones internas del fin de semana. Viene saliendo de la trifulca que levantaron sus críticas a las multas a quienes no voten producto del voto obligatorio (lo calificó de "antipobres"), su segunda polémica de la semana, luego de que la lista para la elección del comité central que lidera fuera rechazada por inscribirse fuera de plazo, lo que mantuvo en guerra al frente amplismo por 48 horas, hasta que un acuerdo político salvó a su nómina.

—¿Qué reflexión le deja el tormentoso debut del nuevo FA, con una casi crisis por lo que pasó con su lista, y las heridas en la negociación por la secretaría entre RD y un lote de CS?

—Si hay algo que no está en crisis es el FA. En tiempos de fragmentación, en que la derecha pasó de 2 a 7 partidos, el FA se une en un partido más robusto y diverso que pasa a ser el con más afiliados y diputados. Eso es lo central. Ahora, lo ocurrido esta semana: es bastante natural. Instituciones nuevas aplican normas nuevas que no habían sido ejecutadas y eso genera baches, pero fuimos capaces de consensuar una sola directiva. Lo otro es más bien anecdótico, para mí fue bastante triste porque aparecía en la palestra de manera un poco inmerecida, es parte de.

—Dice "inmerecido", ¿no hay alguna autocritica por el error, y el daño que generó al FA estar en vilo?

—Yo aparezco como un liderazgo de una de las listas, pero es un liderazgo político. No he sido parte de las tratativas, ni de la inscripción ni las apelaciones al Tribunal Supremo (TS). Se dijo que yo llamé al TS, eso lo desmiento e invito a quien declaró eso a que en privado me pida disculpas. Le digo a la militancia que no es así, y que hubo problemas con la plataforma de inscripción, por eso un plazo especial.

—¿Y por qué los salvaron? ¿Por el efecto político de dejar fuera a un sector relevante, el lote del Presidente Boric?

—Discrepo. Un TS y partido nuevos, con una plataforma y estatuto nuevos, ejecuta un proceso de inscripciones que tiene un bache, no acepta nuestra lista, y el TS, dentro de sus atribuciones, hacen un proceso de saneamiento de los vicios.

—Hubo diputados que iban a competir por la presidencia y que se bajaron a cambio de cupos en la directiva, y se salvó a una lista de un error de inscripción a través de un acuerdo político que llamó al TS a cambiar. ¿No se parece a la política tradicional que el FA criticaba?

—(Se ríe). Lo que ocurrió en el FA es natural y reglamentario. Y yo no he hecho una crítica a la política tradicional, sino al neoliberalismo, porque perjudica a sectores populares; no cuestioné que los políticos se pongan de acuerdo. La hora a la que lo hagan no es problema, sino para qué.

—Se demoró 72 horas la solución,



CLAUDIO CORTES

**Gonzalo Winter, diputado FA:**

## "Fue bastante triste, aparecí en la palestra de forma inmerecida"

Tras superarse rechazo a su lista en elección FA, llama al partido a dar batalla ideológica: "Si no, la gestión es imposible".

¿quisieron perjudicarlo?

—He decidido pensar que no, que es parte de una institucionalidad que nace y que tarda en aprender a caminar.

—Decidió que no. O sea hubo antes una reflexión, con hipótesis distintas...

—En los procesos de reflexión, se evaluaban distintas hipótesis, y decidí pensar que no. A pesar de que no comparto algunas interpretaciones estatutarias del TS, creo que actuó de buena fe.

—¿Cuál es la expectativa de participación, un fantasma que persigue al FA?

—Por lo menos repetir los 10.000 votos de las últimas elecciones CS-RD; bastante a la luz de otras FA y de los partidos en Chile, pero no es bastante a la luz de cómo nos imaginamos la democracia.

—Pero ustedes son 62 mil militantes, sería solo 16%...estarían lejos del 24% del PS, o del 27% de RN. Expertos decían que debían llegar a 12 mil.

—Sí, pero hay muchas formas de

compararse. Espero una participación más alta posible. 12.000 sería una alegría.

—Como candidato al comité central, ¿qué proyecto plantea para el FA?

—Yo estuve en marzo en algo que gente llamó polémica, que es que el FA e inclusive el Gobierno tenemos que ser parte de la disputa de ideas, porque la derecha lo hace. Si la derecha transmite que todo impuesto es un robo, no puedes cobrar impuestos, y no hay Cesfam, no hay escuela, no hay semáforo, y por tanto hay injusticia. El FA debe entender que eso es una disputa muy, muy enconada con defensores de los intereses del 1% más rico.

—Por esos días, el alcalde Tomás Vodanovic, quien al igual que usted es mencionado como presidencial del partido, llamó al FA a pasar de lo simbólico a la gestión. ¿Deja eso de lado la disputa ideológica que usted pide?

—Alguien dijo las disputas ideológicas no le cambian la vida a la gente. La obligatoriedad del Estado de tener escuelas para todos se discutió 20 años, ¿no le cambia la vida a la gente? La existencia de salud pública, que también fue debate, ¿le cambia la vida a la gente? Si no damos disputas ideológicas, la gestión es imposible. No estoy en desacuerdo con que quienes deben gestionar lo hagan bien. Pero sin impuesto no hay Cesfam en Maipú.

**Voto voluntario: "Era de Piñera, y ahora Winter se volvió loco"**

—El científico político Mauricio Morales le cuestionó que el voto voluntario es el que tiene "sesgo de clase", pues votan más los más ricos. ¿No es así?

—Exacto, e interesante porque yo, a diferencia del resto, he sido partidario del voto voluntario siempre. Cuando Piñera lo promulgó, dijo que el desafío era re enamorar con la democracia, y no resultó, porque la gente observó colusión, políticos sobornados, metiendo fajos de billetes en las paredes. Y cuando la política ve que fracasó, su solución es quitarle la mitad de su sueldo, mientras personas me dicen que su abuelo está postrado. Lo que yo dije es: No presenten la multa como un beneficio. Multa es multa. Podemos discutir si justa o injusta, súper legítimo.

—Y Auth lo acusó de "temer a que voten los pobres".

—Auth compartió el video de mi cuenta parodia...risa y pena. Votar para mí es un deber, pero la responsabilidad de la política es convencer a la sociedad. Lo que me impresiona es que presenten como excentricidad mía una posición que Piñera declaró como su legado y que todos votaron a favor, inclusive Auth, y resulta que Winter se volvió loco.

—El operativo en Villa Francia, ¿le pareció un montaje, como acusó el PC?

—Un montaje es muy específico, se requiere indicios contundentes. Y no hay.

—Jaime Quintana (PPD) acusó que el PC está "traicionando" la lealtad con el Gobierno, algo similar dijo Paulina Vodanovic (PS). ¿Lo ve así?

—No me gusta cuando dirigentes de la centroizquierda le suben al volumen a las polémicas con el PC, no sé con qué fin. Generan un problema al gobierno.